



狛江市立狛江第五小学校だより 《学校の教育目標》 明るい子 考える子 強い子

がくとう

令和5年9月30日発行
校長 細谷 俊太郎
10月号 No.6

第19回 夏まつりが終わりました

副校長 岩淵 美香

9月16日(土)五小の夏まつりが盛会のうちに終わりました。この祭りは、地域の方、保護者の方が子供たちの心に残ることが何かできないかと考えて作ってくださっています。

昨年度は、コロナ禍を経て感染症と熱中症の対策をしながら3年ぶりに実施しました。今年度は、学年によって時間を区切る制限がなくなり、新たな団体も参加していただき、一層にぎわった祭りになりました。五小自慢の美しい芝生でスプリンクラーの水を思いっきり浴びながら歓声を上げる子供たちの姿が印象的でした。

また、五小夏まつりといえば…「ヤマメのつかみどり」です。冷たい水を張った専用のプールに放たれたピチャピチャ跳ねるヤマメを追い込み、素手でつかむ経験はなかなかできません。最初はこわごとヤマメと同じ空間にいる子供たちも、夏のような暑さの中にしばし感じられる「涼」を楽しんでいました。

ヤマメは、保護者・教員など、大人の手によってさばかれ、今年度新たに登場した工夫「一斗缶の魚焼き場」で観光地さながらの立派な焼きヤマメに仕上がります。暑い日にこのヤマメ焼き作業はとても大変なことです。今までは、校庭に砂の山を作ってそこにヤマメの串を刺して焼いていたので、火の熱を直に浴びていたのです。一斗缶を使っても暑さはありますが、かなり軽減されたと作業をしてくださった方々がおっしゃっていました。回を重ねるごとに工夫があり、五小夏まつりはどんどん進化して持続可能なものになっていると思います。

保護者や地域の皆様のおかげで今日まで続けられた五小夏まつりも次回は記念すべき第二十回です。五小の子供たちには、この祭りに込められた思いを力にして、これからの学校生活を充実させてほしいと願います。そして、大人になった暁には、五小夏まつりの担い手として地域のために力を尽くす人が出ることを願います。

10月の予定

2日(月)学年朝会 安全指導日
委員会活動
3日(火)校外学習(4)
給食試食会
あいさつ運動開始
4日(水)集会
5日(木)脊柱側弯検診(5)
6日(金)アウトリーチ(4)
あいさつ運動終了
9日(月)スポーツの日

10日(火)遠足(1)
11日(水)整美広報委員会発表集会
13日(金)校外学習(2)
16日(月)朝会
17日(火)遠足予備日(1)
18日(水)図書委員会発表集会
19日(木)校外学習(3)
20日(金)就学時健康診断
校外学習予備日(2)

23日(月)朝会 クラブ活動
読書月間開始
野川清掃予備日(4)
24日(火)避難訓練(二次避難)
25日(水)集会 中学校見学(6)
28日(土)漢字検定
29日(日)総合防災訓練
30日(月)朝会 クラブ活動
31日(火)校外学習予備日(3)

10月の生活目標：「みんなで使うものや場所を大切にしよう」

掃除の時間になると、いつも子供たち一人一人が学校中を綺麗にしています。これは、五小の子供の自慢できる姿の1つです。特別教室や廊下・階段などの共有スペースを掃除している上学年が、日頃からよい手本を後ろ姿で示し、下学年にしっかりと受け継いでいる様子が感じられます。

さて、掃除に限らず、学校にはみんなで使う物がたくさんあります。例えば、理科室の実験道具や図工室の工具、体育倉庫の用具など、どれも学年・クラス問わずに使う学習道具です。みんなが気持ちよく使うために、使った人が次に使う人のことを考えて、元の場所にきちんと戻したり綺麗に片付けたりすることが大切です。「みんなで使うものや場所を大切にしよう」を目標に、いつも相手のことを考え行動する気持ちを今後も磨き続けることができるよう指導していきます。

(生活指導委員会：芦川 孝志郎)

3年生 【校外学習 スーパーマーケット見学】

3年生は、9月21日(木)にいなげやへ見学に行きました。見学後に書いた感想の一部を紹介します。

- 1組 本当は入れない場所に入れてくれたりパンを焼くところを見せてくれたりしたのが、うれしかったです。パンをきれいに丸めて具材を入れるところを実際に見て、私はスーパーマーケットのパンをつい買いたくなりました。(T.M)
- 2組 いつも来ているのにこんなに秘密があるなんてびっくりしました。大きな冷蔵庫やマイナス20度の冷凍庫がすごかったです。(I.N)
- 3組 スーパーのいろんな工夫や裏側の秘密を知ることができました。賞味期限の早い物を前に置いているから、ぼくも前から商品を取るようにしたいです。(M.M)
- 4組 勉強になったことは、商品の並べ方の工夫です。まぐろなどは、消費期限が早い順に並べていることが分かりました。また、ハロウィンのお菓子は、スーパーに入ってすぐ目に入るところに置いてありました。(K.O)

【 夏まつり 】

9月16日(土)に「五小夏まつり」が開催されました。ヨーヨー釣りやヤマメのつかみ取り、ストラックアウトなど様々なブースがあり、笑顔の子供たちで賑わっていました。ヨーヨー釣りでは、5、6年生が風船に水を入れて膨らましたり、風船をゴムで結んだり手伝いをしてくれました。

夏まつりの最後には芝生のスプリンクラーでの水遊びがあり、子供たちはびしょ濡れになりながら楽しんでいる様子でした。

毎年、子供たちが楽しんでいる夏まつりには、保護者の方々、多くの団体が参加してくださっています。第一育成、五小グリーンプロジェクト、四中おやじの会、第四育成、KoKoA、図書ボランティアの皆様ご協力いただき、ありがとうございました。

(夏まつり担当：泉 航世)

コミュニティ・スクール通信

毎月、狛江市教育委員会が発行している「コミュニティ・スクール通信」にアクセスできますので、ぜひ御覧ください。

